

*Synthèse du Comité régionale du
numérique en santé du 19/05/2025*

Introduction et Contexte

- **Le Docteur Françoise LEGRAND (Directrice coordonnatrice de la Gestion du Risque Hauts-de-France)** a ouvert la réunion en rappelant **l'importance stratégique du numérique en santé** pour l'Assurance Maladie en soulignant les points suivants :
 - La nécessité d'une **concertation entre acteurs de terrain** (professionnels de santé, institutions comme l'ARS et l'Assurance Maladie) notamment pour un déploiement efficace de la **télémédecine** relevant la nécessité d'un **cadrage clair de la téléconsultation** au niveau national (assises de la téléconsultation prévue à l'été 2025)
 - Mon Espace Santé **fête ses 3 ans** : on remarque une **progression des usages** tant par les professionnels que par les patients. **Mise en place accru d'un accompagnement régional** via webinaires, campagnes de sensibilisation, projets pair-aidance etc...
- **Jean-Christophe CANLER (Directeur Général Adjoint ARS HDF)** a poursuivi l'introduction saluant la **qualité du partenariat entre l'ARS et l'Assurance Maladie**, soulignant la **continuité et la qualité du travail autour du numérique en santé** notamment sur les points suivants :
 - **Mon Espace Santé** : des avancées notables, bien que des efforts restent nécessaires. Il insiste sur l'importance que cela devienne un **outil pleinement utilisé par les professionnels et utile aux patients**. Il souligne notamment l'implication du préfet de la Région qui permet une mobilisation importante.
 - **Cyber-sécurité** : rappel de l'enjeu croissant et de la nécessité d'y maintenir une vigilance constante ;
 - Remerciements pour la **journée du numérique en santé du 20 mars 2025**, organisée notamment par le GRADES, qualifiée de **succès** ;

1) Journées des Usages du Numérique en Santé

- **Retour sur l'événement** du 20 mars 2025 :
 - Mylène Rosé (Directrice du pôle Accompagnement des acteurs Inéa Sant& Numérique HDF) dresse un **bilan positif** de cette journée avec **350 participants** du secteur sanitaire, médico-social, libéral. Mylène Rosé fait état de **nombreux retours positifs** soulignant des **échanges constructifs**.
 - **Reconnaissance du partenariat large et transversal** des organisateurs : ARS, Assurance Maladie, GRADE, URPS, Collectif SIMS, France Assos Santé ;
 - **Confirmation d'une volonté partagée** d'en faire **un événement annuel** ;

2) Ordonnances Numériques

- **Forte montée en charge** constatée ;
- 62 millions d'ordonnances créées en France - dans les **Hauts-de-France, 11,26 % des ordonnances sont numériques**.
- **Encore des freins** (notamment à l'hôpital, à domicile sans carte CPS) ;

3) Application Carte Vitale

- **Déploiement national** lancé en **mars 2025** (avec France Identité) ;
- Premiers retours positifs (ex. via caméra ordinateur en cabinet) ;

4) Cybersécurité

- **Programme CARE** : accompagnement des établissements sanitaires ;
- Directive européenne **NIS2** en cours de transposition ;
- Initiative régionale « **Force d'Intervention Rapide (FIR)** » en cas d'incident cyber ;

Conclusion :

Progrès :

- Forte mobilisation régionale autour de la transition numérique en santé, avec des **progrès tangibles** ;

Défis :

- **Un progrès remarquable mais qui soulève les freins à lever** (interopérabilité, fracture numérique, équipement des établissements médico-sociaux, etc.).

PROCHAINE ETAPE

- **Le prochain Comité Régional Du Numérique en Santé aura lieu dans les locaux de l'Agence Régionale de Santé de Lille mardi 18 novembre de 14h00 à 16h00.**